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评论 随笔 A5

! ! ! !最近! 有温州市民购买二手

房后过户时被告知! 交易所涉房

屋的土地使用年限已到期! 要重

新办理土地证! 需缴纳房价总额

三分之一的土地出让金" 相关新

闻在社会上引发热议! 大家普遍

关心的一个问题是# 自己所买房

屋宅地到期后! 是否真的需要支

付巨额土地出让金才能续期$ 很

遗憾!目前这个答案是#不知道"

温州这批只有 !"年土地使用

权的住宅约有 #""套!这是上世纪

$"年代地方政府将一批划拨性质

的国有土地转为出让性质的国有

土地时! 产生的一个历史遗留问

题"国内大多数住宅的土地使用权

为 %"年! 因此短期内不会集中出

现温州那样的情况" 但是!房产到

期如何续终究是绕不开的问题!必

须给百姓一个权威而公道的说法"

温州的做法引发巨大争议!关键

原因在于目前没有法律明文规定"按

照 !""%年开始实施的%物权法&!'住

宅建设用地使用权期间届满的!自动

续期(" 但%物权法&没有规定续期是

否需缴纳土地出让金!更缺乏明确的

缴纳标准" 兹事体大!温州有关部门

用 )高价买了辆快报废的二手车(为

喻!极不严谨!也难以服众"

中国土地制度与国外不同!

几乎没有可资借鉴的国际经验"

那么! 国内是否有可以参照的案

例$ 事实上!深圳在 !""&年就出

现过土地使用权到期的案例!但

当时仅涉及深圳国际大厦一栋

楼! 范围较小" 加之深圳出台了

%深圳到期房产续期若干规定&!

明确补缴土地出让金为基准地价

的 '()!当时未引起太多讨论"

其实公众也很清楚!在现行土

地制度下!%物权法&中说的)自动续

期(不太可能是无偿续期" 但是!即

便要补缴土地出让金! 起码也应该

像深圳那样先制定明确的规则!不能

任性和随意"而要避免各地各自为政

的情况!最佳的处理方式是对上位法

进行修改和完善!至少要在中央顶层

设计层面给出明确的指导意见"

从媒体报道可知! 当初在起草

制定%物权法&时!有关部门对于住宅

用地期满后如何操作!其实有过专门

讨论!但考虑到产权到期是几十年后

的事情!)故意没有明确如何操作("

如今!陆续开始有一些房产面临土地

使用权到期问题!为了践行依法治国

的理念!当年被忽略的立法问题!确

有必要提上议事日程了"

住宅用地使用权续期问题涉

及安居乐业的基本需求!不能总让

百姓猜谜"根据温州市国土局的最

新消息! 他们已着手研究相关方

案!近期将报上级研究决定" 不管

是修改%物权法&还是由中央结合

房产税制度给出指导方针!这都将

成为依法规范土地使用权续期问

题的一个契机"但无论是哪种处置

方式! 都必须最大限度地尊重民

意!确保科学决策*公平决策!否则

将直接威胁到房地产市场的稳定"

! ! ! ! !"*' 年 % 月向法院申请破产

保护!!"*& 年 *! 月宣布结束破产

保护!因为一度破产!美国底特律这

座)汽车之城(给很多人的印象是衰

败*颓废!甚至被视为一座)弃城(*

)鬼城(" 然而!最近读到几篇文章!

讲的却是创业者在那里找到灵感"

比如!一家名叫 +,-./012的科

技公司聘请了 *("名社区调查员!

对底特律每个角落进行拍照取景!

搜集了总共 '3万处房产的照片!以

此建立起一个房地产数据库! 供所

有人使用" 而 4056/.则是一家在线

物业管理公司! 帮助客户处理租客

筛选*房租收取*房屋维修等各种业

务! 每套房子每月只收取 &$美元"

除了科创公司!餐馆*咖啡馆*手工

空间*艺术创作!创业者的足迹遍布

各个行业"

为什么创业者会选择底特律$

一个原因是他们觉得自己能参与底

特律的复兴!这种加入一个城市)再

成型( 过程的兴奋感! 是无与伦比

的" 而底特律虽然远不能与辉煌时

期相比!但技术资源的底子还在!为

了获得新生! 它的城市社区和创业

环境也在发生变化"当然!最现实的

因素在于!和其他一些大城市相比!

如今底特律的房价实在是便宜"

房价!也正是许多创业公司*高

科技人才)逃离(硅谷*去往其他城

市+包括底特律,的主要原因之一"

如今的硅谷是美国生活成本最高的

地方之一!越来越多的人为追寻)空

气*绿地*交通*便宜的住房(而离

去"对高科技创业公司来说!硅谷宛

如圣地!但冷静下来之后!多数创业

者会发现! 硅谷已不是理想的起航

地"当然!硅谷对人才的渴求一如既

往!当地公司为获得优秀人才!在待

遇上从不吝啬" 但这显然也在推高

人力资源成本"

要说硅谷会像底特律那样走向

衰落!肯定过于夸张"但一个地区在

发展成熟之后! 自然不能安于当下

的繁荣! 看不到隐藏在繁荣背后的

危机"就像辉煌时的底特律!谁能想

到它会有破产的一天$ 而对于底特

律这样的城市来说! 置之死地而后

生!废墟之中也会冒出新芽"

! ! ! ! )很简单!用黄花菜煮成水治

抑郁就没问题--所有的抑郁症

都没有了(...尽管国家卫计委

的新闻发布会结束了! 但 )黄花

菜(没凉!反而越炒越热/

黄花菜又名忘忧草! 能在一

定程度上改善情绪! 这在中医典

籍中早有记载" 从猪蹄厅长*打通

任督二脉到黄花菜治抑郁! 不准

确的传播让人对中医产生误解"

中医需要精确传播! 不能因此消

解中医的严肃性" 理解中医需要

比理解西医更复杂的文化基础"

从西医的手术刀切开中国人

传统思维的那一刻开始!中医就开

始)抑郁(" 中医的典籍都是用文言

文和繁体字写就的!在古代!秀才学

医!如同笼中抓鸡" 而在现代!由于

对传统文化日渐陌生! 中医典籍对

很多人无异于)天书("可以说!文化

语境的缺失是中医)抑郁(的病根"

习近平同志说!)中医药学凝

聚着深邃的哲学智慧和中华民族

几千年的健康养生理念及其实践

经验!是中国古代科学的瑰宝!也

是打开中华文明宝库的钥匙" (中

国悠久的传统文化如同中医的

)根(和)魂(" 汲取到中华民族丰

富的文化基因! 中医药固本培元

根深叶茂! 名家大医悬壶济世人

才辈出才不是梦想"

岐黄之术发扬光大!中医强筋

壮骨!不只需要敢于担当身体力行

的)刘维忠们(!也不只需要从中医

药受到启发*拿下国际顶级声誉的

)屠呦呦们(!重要的是培植中医发

展的沃土!培养懂得中医*认同中

医的社会土壤"

!王君平 刊今日人民日报 本
报有删节）

! ! ! !由于原料季节性因素! 杏花楼

推出的咸蛋黄肉松青团前几天下市

了!这个青团成为今年)网红(!从上

市到下市天天排长队"

这个小小青团的走红! 有一定

的偶然性!恐怕连杏花楼都感到意

外!因为并没有大张旗鼓进行广告

宣传!而且价格几乎是传统豆沙青

团的 &倍!如此供不应求!与网络传

播有关系!但能够成功最重要的因

素还是来自创新!市场欢迎百年老

店的创新" 估计明年这个青团不一

定会排长队!因为所有厂家可能都

会推出咸蛋黄肉松青团" 模仿是容

易!创新就很难了!不是难在技术

上!关键是要有创新意识!要打破

传统观念"

这些年受到市场欢迎的产品大

都是创新产品!另一个排队时间更长

的产品是汽车" 特斯拉新推出的

7,2./ '由于 '8(万美元价格比较

亲民!订单爆发性增长!最新消息订

单已经接近 &"万辆! 市场预计特斯

拉根本来不及生产!真正拿到车可能

要到 !"*3年!也就是要排队 !年"

尽管很多人对新能源汽车还

有许多质疑!尤其是对充电桩有很

多担忧!但是!7,2./ '那么多的订

单!说明只要价格合理!创新的新

能源车已经被市场广泛接受了"

我们处在一个创新的时代!层

出不穷的创新推动着市场发展!也

使得产品更新换代的速度大大加

快"这对消费者来说是好事!但对企

业来说!生存压力越来越大!不要说

做百年老店!能火上十年都很难"曾

经如日中天的诺基亚说不行就不行

了!不是他们不努力!不是他们产品

做得不好! 而是因为被新的产品取

代了" 一旦停止创新或者创新产品

没有得到市场认可!那么!就会在

竞争中失利而退出市场"

眼下许多行业面临革命性的变

革!百年老店都将经受考验!因为竞

争者来自行业外! 谷歌等一批互联

网企业在生产无人汽车! 特斯拉巨

量订单已经显示! 将来最火的汽车

也许不是我们现在熟悉的那些品

牌"同样!那些大家还不熟悉的科技

企业正在开发的 9:相机*摄像机!

将冲击传统的照相机生产企业" 从

这个角度看! 杏花楼在小小青团上

的创新正当其时! 百年老店不能躺

在过去的成功上!不想被市场抛弃!

就要在这波创新大潮中迎头赶上"

! ! ! !网红不是 !"*#年才出现的网

络现象! 但真正走进公共舆论视

野! 并成为人们津津乐道的话题!

却是最近才发生的事" 有一个现象

值得注意! 拍摄吐槽短视频的 ;0<=

酱获得)罗辑思维(创始人罗振宇*真

格基金创始人徐小平等天使投资人

的资金注入!这是网红经济显现端倪

的一个重要事件" 网友们追捧网红

悄然成为一种社交习惯!网红成为人

们的消费对象!敏锐的商人发现这背

后的商机!财经媒体大肆报道)网红

蓝海(!原本有些娱乐特质的话题如

今成了严肃的财经焦点!这或许是

网红)转正(的重要因素"

商业与网红相遇!使得很多人

开始重新审视网红群体"去年笔者

曾经写过一篇有关网红的专栏文

章!回顾不同网络社交时期网红的

行为特征!从早期颇具精英色彩+主

要是 >>?时期的知名网友, 到围观

式)审丑(+如凤姐*芙蓉姐姐,!再到

如今和网友打成一片! 网红过去都

被局限为一个特定的群体" 这是一

种常见的分析! 经历这个变迁过程

的人普遍认为! 网红之所以引人注

目!主要因为他们的人格特征"但现

在这个分析已经不合时宜! 如今的

网红似乎是流水线生产出来的产

品!他们出彩不是单纯因为个性"

何谓网红! 要下一个明确的定

义似乎很难!一个明显的例子!最近

霍金开通微博账号! 很快他就吸引

了大量网友关注" 有评论分析霍金

人气高涨的原因! 不是因为科学而

是因为娱乐! 并认为霍金已经成了

网红" 这种评论表面上看让人生疑!

毕竟霍金是人们印象中的精英!但如

果看看他的微博内容就可以发现!他

与网友的沟通方式充斥着网红思维!

微博中的霍金俨然不是科学家!而像

是披着科学外衣的段子手"

由此不难看出网红的几个重要

构成要件!首先网红是一个自媒体!

有评论认为网红即媒体! 但是日常

见诸网络的网红又不同于常见的自

媒体! 他们中的大多数不是热门事

件的当事人! 而是有自己的人格特

征!这种人格不能简单表述为个性!

很多时候只能说是一个媒体风格"

比如说 ;0<=酱!她之所以走红!显然

不是因为她的性格魅力! 而是她的

吐槽!也就是她所生产的内容0再比

如!霍金之所以被视为网红!除了他

的知名度使他的社交账号成为一个

自媒体外! 主要还因为他不是谈一

些抽象的科学理论! 而是用一种平

民的方式讲述科学"

过去那种猎奇式网红已经风

光不再!大概民众已经洞悉了互联

网炒作思维!不会轻易被极端个性

所吸引" 现在的网红是靠实力取

胜!经常有业内人士分析网红界竞

争残酷!上位者甚少!网红光鲜的

背后可能承受巨大的生存压力"与

过去走红充满偶然性不同!如今网

红已经有一套越来越清晰的生产

模式!讲述什么!讲给谁听!用什么

方式讲述!有评论总结认为网红正

在媒体化! 网红界经历数代的嬗

变!其变与不变由此可见一斑"

! ! ! ! #纯纯果汁卖得好!成分比例不知道" 满满大杯喝下去!一肚

元素周期表" $ 近日!有记者在街边饮料店%快餐店%超市等购买

了 !种果汁!其中 "种系商家口中的鲜榨果汁!#种为超市销售的

标称&$%%&果汁$的瓶装果汁!将其送至北京智云达食品安全检

测消费者体验中心进行检测' 结果显示!!种果汁样品中!只有 "

种样品含有果汁" 曹一 画


